
Le mot du Maire: 

Bulletin d’information communal 

Décembre 2016 

 Bonjour à tous, 

L’année 2016 s’achève et emmène avec elle une année de travail, de préparation, de transition. Que ce 

soit sur le plan communal ou sur le volet communautaire avec la fusion des communautés de communes, 

les actions menées en 2016 vont se concrétiser en 2017. 

- Dans notre commune l’année à venir sera marquée par la réalisation de travaux entre Lautrait et Lantin, 

nous parlons traditionnellement de la création d’un lotissement, mais il s’agit d’un ensemble de réalisations que je 

vous invite à découvrir dans les pages suivantes. Les échéances électorales du printemps nous conduiront aux urnes 

à quatre reprises afin d’élire notre Président(e) de la République et reconstituer l’ Assemblée Nationale.   

Le mouvement associatif ne sera pas en reste, vous découvrirez le mot des dirigeants d’associations commu-

nales et le calendrier en dernière page traduira la dynamique associative. Les bénévoles à l’œuvre cherchent en per-

manence à vous proposer des animations variées et à des tarifs raisonnables (Le Comité des Fêtes propose d’ailleurs 

plusieurs animations gratuites), l’objectif est de se retrouver autour de moments conviviaux et de permettre à chaque 

association de mener à bien son projet associatif. En juillet nous fêterons notre 10ème rencontre avec nos amis 

Belges.  

Pour clore ce paragraphe communal, je souhaite dire à nouveau ma satisfaction de voir des élus engagés sur 

des projets communaux (accessibilité, travaux, animation, signalétique, préservation de l’environnement…), des dé-

bats en séance de conseil municipal jusqu’au terrain, nous restons engagés. 2017 fixera la mi-mandat, ce sera pour 

nous l’occasion de faire le point sur les 3 années passées et celles à venir. 

- « 1er janvier 2017 », cette date restera dans les mémoires comme la fin de la Communauté de Commune de 

Jarnac et la naissance de la communauté d’agglomération de grand Cognac « Grand-Cognac Agglo ».  La loi NOTRe 

déterminant une nouvelle organisation territoriale, nous amène à fusionner quatre communautés de communes. Le 

nouveau territoire créé compte une soixantaine de communes et environ 70 000 habitants. Le travail accompli à la 

CDC de Jarnac par les élus et Maires depuis 1993 se poursuivra, l’évolution est normale, il ne faudra pas la redouter 

mais l’accompagner. Triac-Lautrait a voulu ce changement, malgré des avis partagés en séance de Conseil Municipal, 

et malgré nos interrogations, concernant la fiscalité communautaire par exemple. Quelle que fut notre décision, le 

mouvement était en marche, et cette propension que nous avons à nous rapprocher et nous fédérer, Monsieur Pierre 

Bujeaud Maire de Triac-Lautrait et premier Président fondateur de la CDC de Jarnac l’avait bien appréhendée, je ne 

peux que l’en remercier, ces structures communautaires représentent un soutien essentiel à nos petites communes et 

un service aux administrés que nous sommes tous. Je m’attacherai à garantir les intérêts communaux au sein de 

« Grand-Cognac Agglo » et serai sensible aux changements induits sur les agents communaux dont certaines pra-

tiques seront amenées à être modifiées. J’ai confiance en leur professionnalisme et en leur capacités d’adaptation, 

nous parviendrons à mettre en œuvre ces modifications. 

A nom de la Municipalité, je vous souhaite de passer de 

Joyeuses Fêtes et une Très Bonne Année 2017. 
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2 Champions de France sur la Commune 



Le comité des fêtes 

Un bel engagement 

     Le 28 Janvier 2016 lors de la Fête de la Sainte-

Barbe (Marraine des Sapeurs Pompiers) à Jarnac, le 

Chef de Centre, le Lieutenant Thierry Paint présentait 

les équipes et matériels du centre de Jarnac. Il dressa 

un bilan des actions menées en 2015.  

Le centre de Jarnac intervient seul ou en renfort sur 

les feux, des accidents de la circulation, du secours 

aux victimes … L’ensemble des personnels se spécia-

lise en permanence et les dispositifs de formation 

sont importants, il en va de la qualité des interven-

tions et de la sécurisation des biens et des personnes. 

Cette cérémonie annuelle est aussi l’occasion de    

féliciter et décorer les promus. Ainsi Dylan Fort,  

mineur à cette date, reçut, de son père le Lieutenant 

Ludovic Fort, la Fourragère symbolisant son entrée 

dans le corps des Sapeurs Pompiers, il prit alors le 

grade de Sapeur 1ère classe. 

En France, le système de protection et de secours 

aux populations est basé sur une articulation entre 

le    professionnalisme et l’engagement volontaire.  

Dans la famille Fort l’engagement citoyen a du sens, 

de père en fils. 

Le 23 novembre dernier, le comité de fêtes a tenu son assemblée générale à la  

salle communale en présence de Monsieur le maire.  

Seuls, les douze membres de l’association étaient présents. Nous espérions comme chaque année, 

étoffer notre effectif  à cette occasion. En vain…  

Le bilan de l’année 2016 a permis de faire le point sur les manifestations organisées : 

2 soirées choucroute en janvier et février (170 personnes) 

Le repas du brin d’aillet en mai (80 personnes) 

La soirée détente de printemps en mai (une trentaine de personnes) 

(et d’autres animations à découvrir tout au long de ce journal) 

Elections 2017 

      Cette année ce sont quatre rendez-vous électoraux d’importance qui nous attendent, nous 
vous rappelons que le vote est réglementé par l’inscription sur les listes électorales, une            
permanence sera tenue à la Mairie le samedi 31 décembre de 10h00 à 12h00 pour recueillir les 
dernières inscriptions. 

 

Elections Présidentielles: 
1er tour le 23 avril, 2ème tour le 7 mai. 

 

Elections Législatives: 
1er tour le 11 juin, 2ème tour le 18 juin. 
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Chasse aux œufs 

 

 

 

 

Repas des aînés 
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     Le samedi 19 mars, la commune était heureuse d’accueillir nos anciens 

et pour certains leur famille. Dans une salle fleurie pour l’occasion, c’est 

avec plaisir et convivialité que nos élus ont prêté main forte au restaurateur 

« le Rallye »  de Jarnac et à ses deux commis.  

 

 

 

 

   Foie gras, huîtres ou langoustines ont 

ravi les papilles, travers de porc copieux, 

dessert gourmand: chou, chocolat et fruits 

de saison, de quoi clôturer l’hiver en      

légèreté avant l’arrivée du printemps ! 

                Une quinzaine d’enfants 

accompagnés étaient présents sur 

le site de la Pyramide de Condé. 

       L’idée de célébrer en mai prochain le 45ème anniversaire du comité des fêtes 

(le 50ème étant encore loin et très incertain) a convaincu le groupe. 

Ce moment convivial rappellera à tous le but de l’association : L’organisation des fêtes et               

réjouissances locales. Votre présence serait un formidable message de soutien et d’encouragements. 

Nous comptons sur vous. 

D’ici là, nous vous souhaitons de passer d’agréables fêtes de fin d’année. 

Le Président, Daniel Gaborit.     

vous rappelons que le vote est réglementé par l’inscription sur les listes électorales, une            Bientôt le 45ème anniversaire du comité des fêtes  

Troc aux plantes 

Plants et boutures à échanger… 

Une initiative des conseillères en charge 

de l’environnement et de l’animation qui 

sera réitérée en 2017. 



Fête des voisins 

Fiers de notre porte-drapeau 

Malgré une météo incertaine, les différents « quartiers » ont pu maintenir leur fête 

des voisins autour d’un barbecue comme à Triac sur la place de l’église.  

C’est toujours avec beaucoup de joie et de simplicité que les 

personnes, qui se croisent tous les jours sans forcément avoir 

le temps de se parler, prennent plaisir à se retrouver pour 

partager un moment, converser, échanger une recette…   

Soutien aux entreprises 
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Afin de soutenir l’activité économique d’initiative privée sur notre commune, nous 

avons   proposé au mois de mai de faire apparaître les activités professionnelles sur 

notre site internet: www.triac-lautrait.fr 

Une rubrique « Activité économique »  dans le bloc «Pratique » y est dédiée.  

     Si vous ne l’avez pas encore fait, n’hésitez pas à nous contacter pour faire apparaître votre activité. 

  Dylan a fait ses classes de jeune sapeur-pompier à Cognac, avant 

de rejoindre le centre de secours de Jarnac et a comme son père la pas-

sion du vélo. Après avoir couru sous les couleurs du Vélo-Club Jarnac, ils ont 

rejoint La Roue Guâtaise en Charente-Maritime. Ils ont participé au championnat 

de France sur route des sapeurs-pompiers, disputé à Saint-Pierre-du-Mont dans les 

Landes en mai dernier. Pour sa première participation Dylan devient champion de 

France des juniors (parcours de 70 km).  

Dylan espère être sur la ligne de départ en 2017, mais senior première année, il sait 

que la tâche sera difficile pour renouveler l'exploit. 

Sapeur-pompier et champion cycliste 

         Nous connaissons tous    

Monsieur André Marchand comme 

un homme souriant et agréable, il 

n’en est pas moins engagé et dispo-

nible pour la section de Jarnac à  

laquelle il adhère. Depuis 20 ans il 

est porte drapeau lors de toutes les 

commémorations locales, il repré-

sente les Anciens Combattants et 

Prisonniers de Guerre et Combat-

tants d’Algérie Tunisie Maroc. 

« ACPG CATM »  

C’est en reconnaissance de ses 

loyaux services qu’il fut décoré lors 

de la commémoration communau-

taire du 8 mai 2016 à Bassac. Il ar-

bore désormais la distinction de 

porte drapeau depuis plus de 20 ans.  

Félicitations André. 

http://www.triac-lautrait.fr


  

 

 

 

 

           

Partenariat école/MFR autour du land art 

La promenade de 6 km à Vibrac  
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Jumelage Lantin Juprelle 

                    Au mois de mai, les 21 élèves de CM1-CM2 ont découvert le « land art » ou « art dans la 

nature ». Ils ont élaboré des projets de création qu’ils ont pu mettre en œuvre, accompagnés par des 

élèves de la MFR, dans le parc de la maison familiale et rurale. 

        Après les bacs à verre pleins en 2015 nous vous présentons les sacs jaunes        

déposés en vrac. Il existe à votre disposition de nombreuses modalités pour se séparer 

des déchets recyclables ou non recyclables, il est de ce fait intolérable de voir        

s’amonceler ici ce type de sacs. 

Ceci est un sens interdit vous en conviendrez?  

        Et bien tout le monde ne le sait pas! Malgré les rappels à la règle, on me fait souvent écho 

de véhicules circulant en sens inverse rue des Champs à Triac. Lorsqu’on sait que cette voie    

débouche en limite d’une courbe sur une départementale, je qualifie ce type de comportement 

d’irresponsable et de dangereux. J’ai déjà demandé des contrôles de gendarmerie, vivement qu’ils 

s’amplifient!!!                                                                                                   Sébastien Bretaud 

Bravo aux douze marcheurs qui 

étaient présents ce jour-là ! 

Cartons rouges ! 

        L’HISTOIRE entre nos deux pays est très liée, en partant de 
Charlemagne, en passant par Napoléon et la guerre de 39-45. Notre DE GAULE alors  
lieutenant fût blessé en la ville de DINANT et aujourd’hui le pont du drame porte son nom. 
En juillet prochain nous avons à cœur de leur faire découvrir notre patrimoine Charentais. 
       Que les convives qui nous ont fait l’amitié d’assister à nos repas festifs soient remerciés. 
L’équipe du jumelage vous invite cordialement au cochon grillé d’avril, à la fête de la musique en juin et à la rencontre 
des boules en août. 

« Nous vous souhaitons une bonne Année. » 
La Présidente  

J.R. 

      En juillet 2016 nous sommes  
montés voir nos jumeaux. Sur le     
chemin nous nous sommes arrêtés à 
MONS pour découvrir un ascenseur 
à bateaux. 
  Pendant ce séjour nos jumeaux 
nous ont fait visiter leur DINANT :  



Journée découverte du Futuroscope 
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Une kayakiste tricolore à Triac 

    C’est dans les gorges de l’Ubaye (Alpes de Haute Provence) qu’ Elisa Roy, âgée de 15 ans, s’est imposée 

dans sa discipline, la descente de rivière, pour sa première année de cadette. Après une médaille d’argent 

sur le sprint, elle décroche l’or et devient championne de France sur la course longue. Licenciée au club 

de Jarnac, elle s’entraîne également depuis un an au pôle espoir d’Angoulême.  

Nous lui souhai-

tons une bonne sai-

son sportive et sui-

vrons ses perfor-

mances nationales 

en juillet prochain.  

        Le 1er juillet, la classe de CM a eu la joie de découvrir 

le parc du Futuroscope. Les enfants comme les adultes 

garderont un très bon souvenir de cette journée. 

SOCIETE DE CHASSE DE TRIAC-LAURAIT 

 
Cette année nous avons enregistré le départ de 

deux de nos chasseurs, leur santé ne leur permet plus 
d’être avec nous. 

Mais nous en avons accueillis d’autres. 3 jeunes 
nous ont rejoints (+1 futur) ainsi que deux amis de nos 
chasseurs, nous voici 43. En progression. 

Ce qui est encourageant et nous montre que 
notre société reste ouverte à de nouveaux adhérents. 

 
Cette année aussi est un événement, nous avons 

avec Bassac  rétabli un lien qui n’aurait jamais dû être 
brisé. Déjà des événements ont eu lieu ensemble et ne 
demandent qu’à se développer. Foussignac a élu un  
nouveau président  avec lequel nous communiquons 
bien. 

Comme à l’habitude notre repas a accueilli de 

nombreux amis de nos adhérents avec un vif succès. La 
date du prochain vient d’être fixé au vendredi  1er 

septembre  2017 à la salle communale, nous vous y  
attendons nombreux. 
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Un petit rappel s’impose concernant ce projet d’envergure: 

- La commune est propriétaire de 1.2Ha entre Lautrait et Lantin dans le S 

des Velennes. 

- Notre Plan Local d’Urbanisme nous impose de prévoir en partie sud un 

équipement public.  

- La pression des organismes bancaires contraint les jeunes, les familles 

mono-parentales, les personnes âgées et les primo-accédant à revoir à la 

baisse leur projets de construction. 

- La rue de Moines est à aménager dans son ensemble. 

- Une ligne HTA est présente sur le site et le rend peu harmonieux. 

- Le site bénéficie d’une perspective visuelle intéressante sur une zone 

agricole et viticole. 

 

Au regard de ces observations, la municipalité s’est agit à penser et conce-

voir un projet d’ensemble de qualité, tout en cherchant à réduire au maxi-

mum les coûts pour la commune et pour les futurs acquéreurs des lots. 

Ainsi ce sont 10 lots qui seront à vendre, la majorité se situe entre 493 et 

758m2. Un seul lot isolé correspondant plus à la typologie des Velennes 

est de surface plus grande, soit 1164m2. 

Un espace public qui sera nommé « Square Emmeline Ragot »  en hom-

mage à la double championne du Monde de Descente VTT originaire de 

Triac, a été pensé comme un espace de rencontre et de promenade arbo-

ré, cet espace s’ouvre au sud sur la zone agricole. 

Le financement cette opération s’effectue ainsi: 

Charge à la commune: 

133 596.10 € TTC pour la rue des Moines et l’espace public. 

 23 418.50 € TTC pour l’enfouissement de la ligne HTA. 

 11 050.00 € TTC pour l’éclairage public.  

Pour financer ces 168 064.60 € TTC la commune utilise une partie de ses fonds en réserve et a sous-

crit un emprunt de 90 000.00 € soit pour 53% du montant des travaux. 

 

L’opération lotissement est chiffrée à 191 153.47 € HT, ce budget s’équilibre et s’annule à la vente 

des lots, il est neutre financièrement pour notre collectivité. 

 

Charge au budget assainissement collectif  ( Grand-Cognac Agglo à partir du 1er janvier): 

15 255 € HT pour les réseaux d’assainissement. 

Le lotissement des Moines 



 

Le total de cette opération se chiffre donc à 415 757.76 € TTC 

Il est à noter que ses chiffres tiennent compte des aides par fonds de concours attribuées par le 

Syndicat Départemental d’Electrification et de Gaz qui se chiffrent à 37 573.77 €. Cette subven-

tion conséquente nous aide à financer les travaux en lien avec les réseaux / l’alimentation en 

électricité et en téléphonie. 
Info: Ce projet dispose aujourd’hui de toutes 

les autorisations administratives, les délais res-

pectés le rendent non-opposable, nous avons 

donc notifié le marché à l’entreprise SCOT-

PA qui interviendra en partenariat avec une 

entreprise locale. Le mois de janvier sera con-

sacré à la préparation du chantier. Les pre-

miers coups de pelles sont prévus en février. 

La vente des lots débutera fin mars début 

avril. Les travaux perdureront jusqu’au début 

de l’été. 

Pendant les périodes de travaux nous travail-

lerons en chantier fermé. La rue des Moines 

sera condamnée.  

      Le mercredi 5 octobre, les CM et les 

4èmes de la MFR se sont associés pour une matinée vendanges à 

l'ancienne. Une fois les raisins pressés, les enfants ont pu goûter le 

moût issu de leur récolte. 

Matinée vendanges pour les élèves de Lautrait 

 « Notre association a pour but  d’améliorer la vie quotidienne des élèves, d’organiser des manifestations et activités sco-
laires ou extrascolaires pour aider les enfants à s’épanouir et faciliter la communication et la rencontre entre parents.  
Nous comptons quelques membres actifs, qui participent lors des manifestations, mais serions très heureux d'accueillir 
de nouveaux membres actifs dans notre association . Nous lançons un grand appel à l'aide. Que cela soit de façon 
ponctuelle ou plus régulièrement, nous avons besoin de vous. Alors, n'hésitez pas, nos réunions sont ouvertes à tous et 
vous serez toujours les bienvenus avec une idée, des bras pour nous aider ou simplement pour venir voir comment cela 
se passe ...  
Si vous êtes intéressés merci de nous le faire savoir. » 

Rentrée pour l’Association de Parents d’Elèves 

Cette année le bureau a été un peu modifié, il se compose 
de 6 membres :  
Présidente : Mme BOUTIN Emilie  
Vice-présidente : Mme CORMENIER Maëva  

Trésorière : Mme FEIGNON Amandine  
Co trésorière : Mme MOREAU Jessica  
Secrétaire: Mme GAIGNES Sylvie  
Co secrétaire: Mme RAYRAT Nathalie   



Zéro Phyto 
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2016 une année STATIQUE!  

           L’Etablissement Public Foncier mandaté par les communes pour négocier et formaliser les achat de terrains 

nécessaires à la création de la voie douce, s’est heurté à plusieurs difficultés de négociation avec des propriétaires     

fonciers sur deux communes (Triac-Lautrait n’est pas concerné).  Le Préfet 

a demandé une nouvelle enquête publique qui s’est tenue en octobre.      

De ce fait le calendrier est décalé. Pour notre commune le projet reste     

conforme aux objectifs que nous nous sommes fixés: Achat de deux        

terrains, un destiné à la création d’un parking pêcheurs / randonneurs, 

l’autre prévu pour la réalisation d’un espace pique-nique. Le montant des 

achats, bornages et actes est maximisé à 3500€. Les aménagements devraient 

être réalisés par Grand-Cognac Agglo. Ci-contre un exemple de réalisation à 

Cognac. À suivre en 2017. 

     Comme annoncé l’année dernière, 

nous avons fait le choix de faire verdir 

nos trottoirs et ne plus désherbé au 

chimique. Résultat, nous commen-

çons à nous habituer à ce nouvel envi-

ronnement, les résultats sont irrégu-

liers pour l’instant, mais les zones où 

l’herbe a repris place nous laissent 

espérer de bons et BEAUX résultats 

d’ici un à deux ans. 

Pour nos trottoirs, nous avons créé et 

voté une charte de fleurissement des 

pieds de murs pour embellir notre 

cadre de vie, cette convention est dis-

ponible en Mairie, nous vous invitons 

à nous contacter pour en parler. De 

manière générale, nous vous rappe-

lons que l’occupation du domaine pu-

blic est interdit ou soumis à autorisa-

tion, contactez nous avant de mettre 

en œuvre quoi que ce soit au-delà des 

limites de votre propriété.  

Au cimetière un plan d’engazonne-

ment et de fleurissement a été voté 

par le conseil municipal. La mise en 

œuvre a débuté cette année, pour les 

premiers essais dont nous espérons 

des résultats conséquents au prin-

temps. Les travaux de semis on été 

réalisés par l’agent communal accom-

pagné de Maxime stagiaire de la MFR 

de Lautrait. 

Il y a un an nous annoncions que 

nous allions procéder à un fauchage 

raisonné et différencié sur nos bords 

de voies communales. Comme en 

2015 nous avons réalisé avec notre 

broyeur l’entretien des bas-côtés sur 

environ 1.60m, mais cette année, les 

fossés n’ont été broyés par notre pres-

tataire qu’une seule fois comme nous 

l’avions décidé. Les endroits straté-

giques sont simplement débroussaillés 

par notre agent. L’économie réalisée 

est de 1650€, ainsi le broyeur dont 

l’achat était de 3250€ sera amorti dès 

la fin de l’été 2017. Cette option de 

fauchage différencié génèrera dès 

2018 1650€ d’économie par an, il fau-

dra pour autant mettre ce chiffre en 

face d’une hausse de consommation 

de carburant depuis que l’on a choisi 

de tondre les trottoirs. Au bout du 

bout si nous arrivons à l’équilibre, 

nous aurons fait plus pour l’environ-

nement sans que cela coûte plus cher. 

Le bilan sera tiré lors du compte  

administratif en mars. 

 

Voie douce en bord de Charente 



Accessibilité 

Les actions de l’APE 
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     L’Agenda d’Accessibilité Programmé sur 3 an-

nées a débuté en 2016. Comme convenu avec la            

Préfecture, nous avons mis en œuvre une place de 

parking PMR (Personne à Mobilité Réduite) à la Mai-

rie, fait réaliser et posé une signalétique adaptée, réali-

sé en régie communale les chasse-roue qui bordent 

l’allée de la Mairie, augmenté la taille du dallage face à 

la porte d’entrée, fait déplacé la boîte aux lettres de La 

Poste pour la rendre accessible aux fauteuils roulants. 

L’enveloppe 2016 de 2811.36 € n’a pas été atteinte 

puisque de nombreux travaux et développements ont 

été réalisés par des élus et Michaël Fillay notre agent 

communal. 

En 2017 il y aura une grosse action de menée autour 

de la salle des fêtes pour un budget estimé de 3202.80€. 

       « Comme l'année dernière, nous sommes partenaires pour le recyclage du papier et du carton : plusieurs fois 
dans l'année, une benne est déposée sur le parking de l'école de Bassac, le temps d'un week-end (du vendredi soir au 
lundi matin). Il vous suffit de venir déposer ce qui vous encombre habituellement, ce qui nous permet ensuite d'être         
dédommagés à hauteur de 60 euros par tonne.  

Voici les dates pour cette année scolaire:   Week-end du 8 et 9 octobre 2016  
                                                                             Week-end du 18 et 19 novembre 2016  

                                                                             Week-end du 31 décembre2016 et 1er janvier 2017  
                                                                            Week-end du 11 et 12 mars 2017  
                                                                           Week-end du 20 et 21 mai 2017  

                                                                            Week-end du 1er et 2 juillet 2017  
Nous avons organisé une vente de sapins de Noël.  
Nous avons préparé Noël pour les enfants. A savoir, nous finançons un cadeau par enfant qui a été distribué par le 
Père Noël et un goûter de Noël  (le jeudi 15 décembre) ainsi qu'un spectacle et un marché de Noël qui ont eu lieu le 
vendredi 16 décembre. 
Cette année nous avons organisé un stand à la MFR lors du spectacle de Noël de la commune de Triac-Lautrait le 11 
décembre pour vendre quelques unes de nos petites créations.  
Nos prochaines manifestations sont les suivantes :   
Nous allons organiser une soirée déguisée et dansante pour les enfants et les adultes dans l'esprit du carnaval. Ce 
sera le samedi 11 mars à la salle des fêtes de Bassac.  
Nous souhaitons organiser une chasse aux œufs de pâques qui serait le vendredi 14 avril après- midi dans le cadre de 
l'école qui reste à confirmer.  
Nous allons proposer une brocante, avec stand buvette et sandwichs qui se déroulera le dimanche 11 juin à la salle 
des fêtes de Lautrait.  
Nous participerons également à la Kermesse de fin d'année qui sera cette année le 30 juin à l'école de Bassac avec des 
jeux pour les enfants, un stand buvette et gâteaux et un repas.  
Petite nouveauté de cette année nous avons créé une page sur les réseaux sociaux (facebook) de l'APE Bassac/Triac-
Lautrait pour que tous les parents et autres personnes puissent consulter nos manifestations et diffuser les informa-
tions. 
 N'hésitez pas à la consulter et à y mettre vos commentaires.  
 Nous souhaitons une bonne année à tous les enfants et leurs parents et à très bientôt lors de nos manifestations. »   
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Fêtes de Noël 

      Fruit de la nouvelle organisation territoriale voulue par l’Etat via la loi NOTRe, Grand-Cognac Agglo naîtra 

le 1er janvier 2017. Issue de la fusion des Communautés de communes de Châteauneuf, Segonzac, Cognac et 

Jarnac, nous serons désormais 69 945 habitants sur ce territoire, répartis dans 62 communes. Cette nouvelle   

collectivité territoriale va devoir se construire en: 

- Composant avec ce qui lui est imposé, 

- Développant ses projets et en imaginant le soutien aux communes membres. 

  Vous l’avez compris, dans cette nouvelle organisation il y a ce qui est fixé par le cadre réglementaire et ce 

qui devra être défini par l’assemblée délibérante. 

Ce qui est figé (quelques points essentiels): 

Le nombre de délégués: 96 au total, très souvent un 

seul par commune, quelques exceptions dont Cognac 

avec 22 et Jarnac avec 5, suivent Châteaubernard et 

Châteauneuf avec 4 délégués, seulement 3 pour Cherves

-Richemont et 2 pour Segonzac. 

Pour Triac-Lautrait, dans l’ordre du tableau : Délégué 

titulaire Sébastien Bretaud (Maire), suppléant Pascal 

Vinsonneau (1er adjoint). 

Les compétences devenues obligatoires: L’eau, 

l’assainissement, ce qui implique la dissolution du syndi-

cat d’eau de Foussignac (forage de Triac), la fin de la 

gestion de l’assainissement collectif par notre commune. 

Les tarifs et mode de facturation sont maintenus jus-

qu’en juin, après ce sera l’Agglo qui facturera. 

La prise de compétence Urbanisme: Pas de boule-

versement pour notre commune dans l’immédiat. La 

création d’un Plan Local d’Urbanisme Intercommunal 

dans les années à venir sera à envisager. 

Le nouveau logo: 

 

Ce qui peut bouger : 

          A sa création l’Agglo exercera l’ensemble des 

compétences exercées par les anciennes CDC, mais 

pour combien de temps? 

La compétence école: Nous aurons deux ans maxi-

mum pour définir si l’Agglo continue à gérer nos écoles, 

il se peut que nous récupérions cette compétence et que 

nous soyons à nouveau amenés à gérer notre école en 

direct. 

Les ordures ménagères: Par convention, Calitom va 

gérer pendant 3 à 6 mois le ramassage et le traitement 

des ordures ménagères. Un audit va être lancé, il se peut 

que d’ici l’été 2017 l’Agglo gère cette compétence en 

direct sans la confier à Calitom. C’est pourquoi nous ne 

pouvons pas confirmer le calendrier de ramassage sur 

une année. 

La Présidence, la gouvernance : Actuellement deux 

candidats sont déclarés à la Présidence: Michel Gourin-

chas Maire de Cognac et Dominique Souchaud Maire 

de Saint Sulpice de Cognac … à suivre, élection du (de 

la)  Président(e) le 19 janvier 2017 au Castel à Château-

bernard en séance publique. 

La fiscalité: A projets et compétences constants une 

hausse de la fiscalité communautaire est à prévoir sur 

l’ancien Jarnacais, une durée de lissage maximum de 12 

ans est prévue par la loi. Quel taux ? Quelle durée? 

L’assemblée délibérera. 

    C’est avec beaucoup d’intérêt que petits et grands ont suivi les aventures de 

Tyan, petit garçon d’Occident qui voulait rejoindre son amie Yoko au pays du 

soleil levant, le dimanche 11 décembre à la MFR. Après ce joli spectacle de la 

compagnie Torrent’Ciel mêlant conte, danse et chant, les enfants sont allés 

accueillir le père Noël avant de prendre place pour la distribution de cadeaux 

et de friandises, avec comme à l’accoutumée la participation active du comité 

des fêtes pour le goûter et la présence cette année de l’APE pour son marché 

de Noël, sans oublier le chauffeur du père Noël, le Président de l’association 

Les vieux volants Jarnacais. 



Salle des fêtes: location pour le week end: 110€, pour la journée en semaine: 60€, caution: 500€, caution verte: 50€, 

gratuite pour les anniversaires de mineurs accompagnés les mercredis après-midi. Le prêt de matériel reste gratuit. 

Cimetière: concession 30 ans: 40€, concession 50 ans: 60€, caveau communal: 1€ par jour  

d’occupation, concessions cinéraires 5 ans: 250€, concessions cinéraires 10 ans : 450€, concessions cinéraires 15 ans: 

600€, concessions cinéraires 30 ans: 900€. 

Assainissement (tarif Agglo susceptible d’évoluer) part variable: 1,95€/m3, abonnement: 60€/an. 

Mairie ouverte au public les lundi et vendredi de 14h à 18h. 

Tél: 05.45.81.05.41. Courriel: mairie.triaclautrait@wanadoo.fr 

Vous pouvez nous contacter en cas d’urgence: 

Bretaud Sébastien 06.98.05.80.63.    Vinsonneau Pascal 06.86.98.59.40. 

Thomas Christine 06.15.19.84.32.             Roy Olivia 06.31.98.84.58.  

Calendrier des manifestations 2017 

Tarifs communaux 2016 

JANVIER 

 

FEVRIER 

 

MARS AVRIL MAI JUIN 

Dimanche 1: Benne 

papier et carton à 

Bassac APE  

Vendredi 6 : Remise 

des diplômes MFR 

Dimanche  8 :     

Galette des rois et 

vœux du Maire à la 

salle communale 

Samedi 28 :       

Choucroute du    

Comité des Fêtes à la 

salle communale 

Vendredi 3 et samedi 

4 : Salon des métiers  

à Angoulême 

Samedi 4 :         

Choucroute du    

Comité des Fêtes à la 

salle communale 

Vendredi 10 : Loto à 

Foussignac organisé 

par la MFR 

 

Jeudi 9 : Assemblée 

Générale MFR  

Samedi 11 : Porte 

ouverte à la MFR 

Samedi 11 et di-

manche 12 : Benne 

papier et carton à 

Bassac APE 

Samedi 11 : Soirée 

Carnaval à Bassac  

organisée par l’APE  

Samedi 18 : Repas 

des aînés à la salle     

communale 

 

Samedi 1 : Cochon 

Gaulois du Jumelage 

Dimanche 2 : 

Bourse à l’enfance 

organisée par l’APE 

à la salle des fêtes de 

Bassac 

Vendredi 7 :        

Concours art floral 

MFR 

Vendredi 14 Après-

midi : Chasse aux 

œufs de Pâques à 

l’école APE 

Sam.15 : Chasse aux 

œufs organisée par 

le Comité des Fêtes 

Dimanche 16 : Foire 

de printemps MFR 

Dimanche 23 : Elec-

tions présidentielles 

Lundi 1er : Brin  

d’aillet organisé par le 

Comité de Fêtes 

Dimanche 7 : Elec-

tions présidentielles 

Lundi 8 : Commémo-

ration 

Samedi 13 : 45 ans du 

Comité des Fêtes 

Samedi 13 : Porte 

ouverte à la MFR 

Vendredi 19 : Fête 

des voisins MFR 

Samedi 20 et        

dimanche 21 : Benne 

papier et carton à 

Bassac APE 

Dimanche 11: Elec-

tions législatives 

Dimanche 11 :     

Brocante à la salle des 

Fêtes de Lautrait  

organisée par l’APE 

Samedi 17 : Fête de la 

musique organisée 

par le  Comité de 

Jumelage. 

Dimanche 18 : Elec-

tions législatives 

Vendredi 30:       

Kermesse des écoles 

JUILLET 

 

AOUT 

 

SEPTEMBRE OCTOBRE NOVEMBRE 

 

DECEMBRE 

 

1er et 2 : Benne   

papier et carton à 

Bassac APE 

Du vendredi 21  au 

lundi 24 : Séjour  des 

Belges à Triac-

Lautrait  organisé par 

le Jumelage 

Vendredi  25 :  

Pétanque du         

Jumelage 

 

Vendredi 1 : Repas de 

la Chasse  

 

 Samedi 11 :        

Commémoration 

 

Dimanche 3:       

Ateliers  de Noël à la 

salle des fêtes 

Dimanche 10:    

Arbre de Noël de la 

commune 


